



Presidencia de la República

Fecha: 24 de septiembre de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, visita el Proyecto Feria Paz con Legalidad.

Presidente Duque, señor Gobernador de Bolívar, señor Alcalde de Turbaco:

La verdad es que sé que interpreto a toda la Delegación Chilena, estamos impresionados, emocionados y esperanzados por lo que hemos visto, porque estas tierras, Montes de María, El Salado, Turbaco y tantos otros lugares fueron durante décadas arrasados por la violencia, el narcotráfico, el terrorismo, la crueldad y usted, Presidente, está haciendo algo que es muy, muy valioso: Paz con Legalidad.

La violencia no requiere ley, no requiere tiempo, no requiere amor, no requiere coraje; la paz requiere ley, requiere tiempo, requiere coraje y requiere amor. Es más difícil la paz que la violencia, pero la violencia es estéril y la paz es fecunda.

Por eso lo que hemos visto cómo de las cenizas, como nos decía una mujer hoy en la mañana, está resurgiendo la esperanza, la vida en estos territorios que fueron tan arrasados. Y el Plan de Desarrollo con Enfoque Territorial que usted está liderando, Presidente, y que llega a más de 170 municipios beneficia más de 6 millones de personas, es una semilla que está dando frutos fecundos y los hemos visto hoy día.

Y no es fácil, hay que partir por atender, reintegrar a los excombatientes, a las víctimas de esos combatientes, hay que desminar el territorio, experiencia que nosotros también conocimos en Chile, hay que producir o que vuelva el Estado de Derecho, el Estado a territorios que vivían en



la más plena anarquía, recuperar las potencialidades productivas, entregar las tierras. Todo eso es parte del Plan Paz con Legalidad.

Y, finalmente, quiero decirle, yo sé y todos los chilenos que estamos aquí sabemos que siempre podemos contar con Colombia como un país amigo y con usted, Presidente, como un gran amigo de Chile.

Pero quiero que sepa que también Colombia puede contar con Chile como un amigo y, de hecho, hemos acompañado el Proceso de Paz, hemos estado como garantes en las conversaciones o como acompañantes en las conversaciones, participamos hoy día del esfuerzo de verificación con Fuerzas Armadas y de Orden en la iniciativa de Naciones Unidas y también contribuimos, en la medida de nuestras posibilidades, al Fondo Multidonante de Naciones Unidas, al Fondo de Fideicomiso de la Unión Europea porque siempre hemos sentido a Colombia como un país amigo y los amigos lo son para siempre.

Así que, Presidente Duque, la verdad es que ésta ha sido una experiencia, una mañana enriquecedora, inspiradora que nos devuelve la fe en el ser humano y la esperanza en el futuro.

Muchas gracias.